

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año IV

Lunes 5 de Mayo de 1902

Núm. 793

CONSECUENCIAS

Aunque no ha hablado el jefe del Gobierno, se considera terminado el debate político. No puede afirmarse, sin injusticia, que éste haya sido estéril: el valor de los oradores que en él han intervenido, las distintas teorías mantenidas, la especialísima significación que ha recabado para su personalidad el ministro de Obras públicas, todas estas circunstancias han dado interés excepcional á la última discusión, y proporcionan elementos de juicio muy estimables para determinar las respectivas actitudes de las fuerzas políticas frente á los problemas planteados. Más á pesar de todo, el debate ha resultado estéril para su fin principal, que era el de conocer con toda claridad el criterio del Gobierno en la cuestión religiosa y en la cuestión social.

El Sr. Sagasta había declarado desde la cabeza del banco azul que el Gabinete actual representaba una concentración democrática de elementos que, sobre la base de un pacto escrito, se comprometían á realizar desde el poder un programa determinado. La finalidad del debate planteado por el Sr. Silvela era esa, era el conocimiento de los propósitos comunes á personajes de tendencias tan irreconciliables como los Sres. Moret y Canalejas.

Las opiniones particulares de ambos, aunque muy respetables, sus idealismos de escuela, por grande que fuese la elocuencia con que ambos disertasen, eran cosa secundaria y para un auditorio medianamente ilustrado hasta de poca novedad, porque en la prensa y en las Academias uno y otro ministro habían dicho lo bastante para dar á conocer su particular criterio.

Lo nuevo y lo interesante, lo que producía la expectación de las gentes y lo que tenía derecho á esperar el país de los requerimientos que las oposiciones hacían al Gobierno, era la fórmula discurrida por éste para encerrar en un mismo credo político los radicalismos del Sr. Canalejas y el espíritu contemporizador del señor Moret. Y sobre eso hay las mismas dudas, las mismas sombras, las mismas nebulosidades que cuando en el período de la crisis se reunían misteriosamente en casa del Sr. Sagasta para elaborar el pacto famoso sus dos principales autores.

Hemos oído en el debate que el Sr. Canalejas se ha ratificado en sus ideas. Pero también hemos visto al Sr. Moret mantener íntegramente las suyas. En vano ha esperado todo el mundo que apareciera el Sr. Sagasta en el salón de sesiones, y, con mayor

ó menor gracejo y habilidad, zurdiese estas voluntades discordes y expusiese, ante mayoría y minorías, el verdadero dogma.

El presidente del Consejo de ministros, cuando no ha paseado por la Moncloa, gozando con el espectáculo de los campos floridos y de las golondrinas que ya llegan, pregonando el buen tiempo, se ha recluso en su hogar por no sentirse con ánimos para intervenir en la contienda parlamentaria.

Hay quien dice que esta reclusión es un recurso de su estrategia política. Hay quien supone obedece á quebrantos de su salud comprometida á diario en las fatigas del Gobierno.

De cualquier modo que sea se llega á una consecuencia triste: Si la ausencia es un recurso, acredita en el jefe del Gobierno verdadera incapacidad para mantener disciplinados á sus lugartenientes rivales; si la ausencia obedece, por desgracia, á falta de salud, implica cosa más grave aún, implica el hecho de que está vacante la jefatura del partido y la dirección del Gobierno y expuestos ambos á vagar sin rumbo fijo por mares que más que nunca reclaman en la dirección de la nave una mano firme y un espíritu sereno.

Información militar

EN CORDOBA

La Sección de Sanidad militar del ministerio de la Guerra ha redactado unas observaciones sobre la reforma del cuadro de exenciones físicas, que fueron entregadas anteaer por un distinguido médico mayor á la Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de Reclutamiento.

Por R. O. del 30 de Abril se ha resuelto que el soldado del regimiento de la Reina José Grandi González, carece de derecho á disfrute del retiro.

Se ha concedido la cruz y placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al capitán de infantería D. Francisco Villar García.

Esta mañana á las nueve y en el cuartel de la Victoria se ha celebrado Consejo de Guerra contra el soldado del regimiento de la Reina Miguel Ortiz Portero. Presidió dicho consejo D. Manuel Benedito Galvez.

A las cuatro de la tarde se ha celebrado otro consejo de guerra contra Manuel Mendoza Ríos por insulto y agresión á la Guardia Civil. Presidió el consejo el teniente coronel de la zona D. Lorenzo Rueda Hernández. El consejo se celebró en la cárcel correccional.

A ambos ha asistido el teniente auditor de tercera clase D. Raimundo Sánchez Rojas.

Los primeros jefes de los cuerpos remitirán con urgencia al Gobierno militar lista de defensores para que puedan elegir los procesados del regimien-

to de la Reina Rufino Canalejo Contreras y Nicanor López Barranco.

Mañana á las nueve se celebrará Consejo de guerra contra el educando de música del regimiento de la Reina Antonio Pancracio Expósito.

Presidirá dicho consejo el coronel D. José Perol y Burgos.

El consejo de guerra se reunirá en el cuartel de la Victoria.

Servicio de la plaza para el 6 de Mayo.—Guardias del principal y cárcel, Reina.—Presidente de la junta inspectora de provisiones, el coronel de Sagunto, D. Clemente Obregón de los Ríos. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina segundo capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

EL MES DE MAYO

La piedad y la religión anduvieron muy acertadas en elegir el mes de Mayo para consagrarlo á la Santísima Virgen.

Para la Reina de cielos y tierra se imponía buscar el mes de los encantos primaverales, el mes de las flores que arrancan aquella religión y aquella piedad de los jardines para llevarlas á los benditos altares levantados á la Madre de Dios.

Entre nubes de incienso que se elevan en las bóvedas del templo, como el sentimiento eleva del alma á los labios la oración, y de los labios al augusto trono de la Virgen; entre las salmodias que se escapan del órgano, como se escapan de los corazones latidos fervorosos ante el nimbo de gloria que rodea á la que es refugio de las pecadoras, refugium peccatorum; entre aromas de las flores que cubren los altares benditos que levantó la fé... el alma que guarda incólume todos los sentimientos, goza ufana, porque tan sencillos alardes de un fervor jamás extinguido, llenan de fruición al espíritu y lo remontan á las regiones misteriosas, en donde otros nimbos de gloria, que por su excelencia no puede abarcar la humana inteligencia, rodean á la Reina de cielos y tierra, á la Virgen María.

Id todos con flores á la Virgen, que todas las acepta si el pensamiento va purificado por el fervor que sube del corazón á los labios para formular una oración; id todos con flores, y llevad en vuestros corazones la piedad, que la Virgen María todas las acepta si el sentimiento acompaña á la ofrenda, si la pureza de aquellas flores va acompañada de la pureza del pensamiento; id todos con flores, que la Madre de Dios, interesora constante de su angusto Hijo, Madre de la humanidad desde el drama del Calvario, espera las flores de la religión que suavicen con su aroma los dolores que la infirió el mundo en el sublime drama.

El paréntesis que abre la naturaleza lleno de encantos y de luz, es tanto más grato á la Virgen, cuanto que la humanidad que cree y era se prosterna ante los altares para ofrecer á la Madre de Dios esos encantos que resuman las flores y sus perfumes que atesora el mes de Mayo.

«Venid y vamos todos con flores á María...»
Venid con las flores más hermosas para adornar el altar sacrosanto y llenar el ambiente de puros aromas que suban mezclados con las espirales de incienso á ese augusto trono que nos revela la fé; venid con el pensamiento

también puro para, que la pureza de las flores no se contamine de indiferencia; venid llenos de fervor ante el altar de la Virgen y depositad allí las ofrendas de vuestras flores y vuestras oraciones; venid al templo de la sublime religión, que los cánticos de alabanza ya resuenan en sus bóvedas sagradas, que ya preludia al órgano la música que dedicó el genio cristiano á tan hermosa fiesta; venid y prosternaos ante el sacrosanto altar en donde la Virgen María aguarda el impulso fervoroso del espíritu, los latidos del corazón y las flores que haya cortado vuestra piedad para la que fué más hermosa y fragante flor en el huerto bendito de toda bondad, de toda pureza, de toda perfección.

Ved, los fieles han llegado al templo en que brillan multitud de luces como sacrosantas áscuas del más sagrado fuego; el de la fé; notas bellísimas de música inimitable preludian torrentes de armonía que repercuten como sacro grado eco: el de la inspiración; bellísimas flores adornan profusamente el altar de la Virgen, semejando un vergel entre el que brilla fuego también sagrado: el de la piedad y la religión; y así mezclados y confundidos, tan hermosos sentimientos de fé, inspiración, piedad... esta es la ofrenda más preciada para la augusta señora que preside el sublime concierto de piedad, inspiración y fé...
Bendita religión que en su pureza lo sintetiza todo en la nobleza del sentimiento y en la santidad de la oración; benditas flores que llegaron á los sacrosantos altares como sincero testimonio de nuestros sentimientos; bendito mes de Mayo consagrado por la religión á la Virgen, lleno de seducciones y encantos que celebra la piedad en el templo con torrentes de inspiración, oraciones de la fé y perfumes de flores...
Mariano Sánchez de Enciso.

LA POLÍTICA AL DÍA

El proyecto regulando la circulación fiduciaria se aprobará en el Senado el martes ó el miércoles á más tardar.

Si, como es de temer, continúa entonosa la indisposición del Sr. Sagasta, las sesiones se suspenderán inmediatamente, en atención á que nada de provecho se ha de hacer, existiendo, en cambio, peligros que no se ocultan á los ministros.

Habiase pensado que las vacaciones próximas se acordaran por las Cámaras, pero parece que uno de los presidentes ha opuesto ciertos reparos. Las sesiones se suspenderán por Real decreto, y pasados los festejos, S. M. el Rey firmará un convocándolas para los primeros días de Junio, si antes no surgen acontecimientos que pudieran de terminar una resolución contraria.

Ayer tarde se reunió el directorio de la unión nacional.

La ponencia relativa á los presupuestos, acordó mantener el voto particular que al vigente formuló la unión nacional, si bien modificando algunas otras en armonía con las variantes que se han introducida en determinados servicios.

Respecto al presupuesto de Guerra, mantienes íntegro el voto, ampliándolo en el sentido de llegar al servicio militar obligatorio; y acerca del de Gracia y Justicia, se fijan treinta millones para las atenciones eclesiásticas, rebajándose á aumentar el clero parroquial y á disminuir las diócesis, obispados y cabildos.

PERSONALES

El sábado tomó posesión oficial de su cargo, con asistencia de los magistrados y de los Colegios de abogados y procuradores, el nuevo fiscal de la Audiencia don Isidoro Gómez Planas.

D. Nicolás Hacar y Carrión, que desempeñaba el cargo de oficial del Tribunal gubernativo de Hacienda de esta provincia, ha obtenido el nombramiento de Secretario de la Delegación de Hacienda.

En el expreso del sábado marchó á Madrid don Pedro Higuera, presidente de sala de la Audiencia territorial de Valladolid.

Por renunciar del cargo de agente recaudador de Contribuciones de la zona de Hinojosa, don Antonio L. Fernández, la sociedad arrendataria de Servicios públicos ha nombrado para desempeñarlo á don Antonio Barbancho y Perea, y auxiliares á don Manuel Blasco Perea, don Angel Rubio Gómez Coronado y don Pelagio Gil Pizarro.

Nuestro estimado amigo don José del Río, inspector de primera enseñanza de esta provincia, se haya girando la visita en el partido de Franta Obajuna.

Aspiraciones loables

Una de las grandes aspiraciones humanas, la que se impone con mayor fuerza y con la más avasalladora energía, es indiscutiblemente la de sobresalir en todos los actos de la vida del nivel de los demás.

Y este deseo es una virtud, cuando no obedece al orgullo, cuando no tiene por objeto la ambición, sino que es una resultante del estímulo, por el cual se realizan en la vida las mayores y las más importantes empresas.

Si el estímulo no adelantáramos nada; si el deseo de ser considerados como trabajadores, como hombres de imaginación y de iniciativa, hay que convenir en que el hombre no adelantaría un solo paso en la vida.

Y esa instintiva aspiración á sobresalir, que de niños se experimenta por el deseo de ser uno de los primeros en las clases, alcanzar premios, ocupar los puestos preferentes, de hombre es también poderoso incentivo para la vida.

El día que no se tenga aspiración alguna, que no trate nadie de sobresalir en las diversas manifestaciones de la vida, aquel día habrá recibido un rudo y cruel golpe la ilustración y el progreso humano.

Si aspiraciones y deseos de sobresalir, de distinguirse, de brillar, de salirse de los moldes de lo vulgar y de lo trillado, el hombre caería en el abandono de sí mismo, porque es una aspiración generosa levantada y noble la de elevarse por medio del estudio y del valor por encima de los demás, porque nada hay que pueda enorgullecernos más que el conquistar una posición por los propios méritos.

EN LA AUDIENCIA

Sección primera

Ante el tribunal del jurado se verá mañana una causa por homicidio por imprudencia, seguida en Córdoba contra Bernardo Alba Romero, defendido por el Sr. Aguilar Tablada y representado por el Sr. Luna. El querrellante es Antonio Posadas Morales á quien defiende y representa, respectivamente, los Sres. J. Illescas y Jiménez Serrano.

Sección segunda

Ante dicha sección se verá mañana una causa por disparo instruida en el

revelaba ni enojo ni pena. A mí si que me temblaba algo la voz al preguntarle:

—¿Volverías a la guerra? Ahora dicen que vamos a tenerla con los ingleses...

—Ya somos viejos para comer el rancho—contestó apaciblemente, sacudiendo una paletada de tierra.—Allá mi hermano, que es más mozo...

Emilia Pardo Bazan.

La vida que hace el rey

En el diario parisién *Gil Blas* vemos una interesante crónica, relatando con minuciosos detalles la vida del joven monarca español.

Don Alfonso XIII tiene, entre otras cualidades, la de madrugar. En verano se levanta a las siete y en invierno a las ocho.

Hace sus acostumbradas oraciones, y luego que toma un frugal desayuno, deja su habitación y sale al encuentro del Sr. Bellido, jefe del picadero real. Montan ambos a caballo y pasean por el Campo del Moro ó por la Casa de Campo durante una hora.

Al regresar á Palacio, el Rey da lección de francés y de inglés alternativamente. Conversa después, durante una hora de recreo, con su augusta madre, y á la una en punto se dispone á almorzar.

Sírvese la comida para toda la familia regia; pero D. Alfonso XIII come aparte, en una mesita colocada frente á la en que comen su madre y sus hermanas.

A las dos, el Rey, acompañado del profesor Sr. Loriga, va al Campo del Moro, y hace ejercicios militares en pelotón, con fusil Mauser.

A las cuatro, los profesores de derecho y de historia, Sres. Santamaría de Paredes y Bricva Salvatierra, dan lección al joven monarca. La Reina asiste á estas lecciones.

A las cinco sale el Rey á dar un paseo en coche con su augusta madre, generalmente á la Casa de Campo, y algunas tardes á la Castellana ó al Retiro.

A las siete regresan á Palacio y está reunida la familia real hasta las ocho hora en que se sirve la comida. A esta comida de la noche suelen asistir las damas y gentilhombres de servicio.

De ocho á nueve, y durante la sobremesa, la Reina Regente impone á su augusto hijo de la marcha de los negocios públicos, y á las nueve y media el Rey se retira á descansar.

El *Gil Blas*, al dar cuenta de la vida sencilla y sana del joven soberano, elogia calurosamente á la Reina D.^a María Cristina.

EN EL AYUNTAMIENTO

A las tres y diez minutos de la tarde con asistencia de tres concejales y presidida por el alcalde interino Sr. García Martínez dió comienzo la sesión, en la que después de aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Quedar enterados de un oficio del Gobierno civil de esta provincia, que transcribe la R. O. del Ministerio de Instrucción pública sobre la organización de las enseñanzas elementales de Industrias y Bellas Artes en la Escuela Superior de Artes Industriales de esta capital, y que la Comisión de Fomento entregue al Comisario regio de referida escuela, el edificio que hoy ocupa la de Artes y Oficios.

Aprobar el proyecto informado por la comisión de Fomento para habilitar el edificio que fué Administración de Hacienda con destino á Audiencia provincial independiente á una escuela pública y otro proyecto formulado por el ingeniero municipal para el arreglo del piso del Gran Capitán y calles laterales de la de Cristóbal Colón.

Aprobar una moción de la comisión respectiva proponiendo que se abra un concurso para adjudicar uno ó más premios á las obras literarias, científicas ó artísticas de autores cordobeses que lo merezcan.

Autorizar á D. Miguel Valverde Nieto para convertir una ventana en puerta en la fachada de la casa número 104 calle de Puerta del Rincón; á D. José Liñán Martín, para reformar dos claros en la casa números 77, 79 y 81 calle Puerta del Rincón; á doña Isabel Díaz de Morales, para reformar la fachada de la casa número 41 calle de San Pablo, previa reforma de la línea y á don José Peláez Deza, para el acometimiento de un caño de la casa número 126 calle de Agustín Moreno, á la cloaca de la de Siete Revueltas.

Aprobar los expedientes relativos á las obras de reparación de la fachada principal y otros departamentos de estas casas consistoriales, y al restaurado de los muebles y reposición de las cortinas existentes en los despachos de la Alcaldía.

Acceder á la petición de Gregorio Reina, que solicita retirar la fianza provisional de 2.400 pesetas, que tiene constituida en metálico en esta caja municipal por los servicios inherentes á la cárcel pública, para constituir la definitiva de 4.800 con los créditos, que por análogos servicios le tiene reconocidas el Excmo. Ayuntamiento; y que se elimine del padrón domiciliario de esta ciudad á su hijo D. Gregorio Reina Moñino por trasladar su vecindad á la de Andujar y que se comunique después á aquella autoridad local.

Y, por último, aprobar la distribución de fondos de ambos presupuestos para las obligaciones del presente mes.

La sesión pública se levantó después, quedando el Ayuntamiento constituido en sesión secreta.

Eran las cuatro.

Crónica Provincial

En Peñarroya fué anteayer detenido Juan Gómez Rodríguez, que estaba reclamado por el juez de instrucción de Fuente Obejuna.

En la cerca nombrada de Domingo Tejero, término de Pedroche, ha aparecido el cadáver de un mendigo nombrado Nicolás, que según opinión facultativa debió fallecer á consecuencia de una congestión cerebro pulmonar.

Crónica Local

Juicio oral

El sábado ante la sección primera se celebró la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, contra Juan Rodríguez y otros, por el delito de falsedad.

Practicada la prueba, el abogado fiscal Sr. Marín retiró la acusación.

Los paseos

La tarde espléndida de ayer hizo que se viesen muy concurridos todos los paseos, aunque la mayoría fueron á presenciar el desfile de las carrozas.

Los topógrafos

Los topógrafos D. Nicanor Ozcaran y D. Antonio Monchis, jefes de las secciones de nivelación segunda y cuarta, continuarán durante el mes actual los trabajos geodésicos en la provincia de Córdoba.

Premios

El primer premio del certamen de carrozas celebrado ayer en Linares, correspondió á una carabela presentada por D. Rafael Gonzalez; el segundo á una carroza que quería imitar el camarín de la Virgen, presentada por don Alfonso Trócoli; el tercero á una bonita castilla de flores guiada por niños vestidos de clowns, de don Ramón Urbano y el cuarto á un coche adornado de flores de don Eduardo Lubián. Este premio creado ayer consistió en una escribanía, de don Mariano Amo, y 15 pesetas.

Al concurso no se presentaron más carrozas que las referidas, por lo que el acto no tuvo el lucimiento que el año anterior.

La langosta

Según las últimas noticias oficiales, la langosta aviva en Pozoblanco, Torrecampo, Vico y Abora.

De Instrucción pública

La superioridad ha dado órdenes á los Secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública, para que exijan de los Habilitados de los Maestros, el más estricto cumplimiento de las disposiciones vigentes, sobre pagos y para que manifiesten bajo su responsabilidad, las deficiencias y retrasos que observen en el servicio; al objeto de que por el Ministerio, puedan adoptarse las medidas que procedan, para evitar y corregir toda clase de faltas.

Atención

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo fiscal de esta Audiencia don Isidoro Gómez Plans, participándonos haber tomado posesión de su cargo y ofreciéndonos en él.

Damos las gracias á dicho respetable señor y ponemos á su disposición nuestras columnas para cuanto crea útil en pró de los intereses de la justicia.

Caja de Ahorros

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros, pesetas 17.857 por 162 imposiciones, de las cuales son nuevas 14 y se han satisfecho pesetas 9.359'37 á solicitud de 64 imponentes, 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Señor Alcalde

Es un intolerable abuso, el que presenciamos á diario en la puerta de la Fonda Suiza; los carnajes se acercan tanto á la misma, que interceptan el tránsito de las personas por aquella acera. Y para evitar molestias á los transeúntes, ¿no podría obligarse á los transgresores al cumplimiento de lo que disponen las ordenanzas municipales?

Diputación provincial

Esta tarde se ha reunido en pleno para comenzar las sesiones del primer periodo semestral. Han asistido bastantes diputados y presidió el Gobernador civil.

A la hora de retirarnos del salón, aún no habían comenzado á tomarse acuerdos.

Herido

Ayer fué curado en la casa de socorro un joven á quien dió otro varios golpes en la cabeza, en el barrio de las Margaritas, causándole varias heridas.

Denuncias

La guardia municipal denunció ayer á un joven que en un café del Gran Capitán rompió una botella con la rueda de un coche; á un granjero que en la plaza de la Magdalena abandonó las caballerías que guiaba y se entraron en el jardín causando daños en el mismo; y á un sujeto que llegó ayer con unas tórtolas á la puerta de Sevilla, y al prevenirle el empleado fuera al fienlo del Puente promovió escándalo insultándole.

Hoy ha denunciado al concesionario de la limpieza de pozos negros por que sus empleados dejaron anoche derramar el fétido líquido de las pipas en varias calles; á un panadero que ayer entró montado en una caballería por el mercado público; y á la inquilina de una casa de la calle Leopoldo de Austria por maltratar á su criada.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 31'20; á la sombra, 23'80; mínima, 10'40; media, 17'10; agua de lluvias en milímetros, 0'00; altura barométrica en idem, 763'30; estado del cielo, nuboso; dirección del viento, S.O.

A la Corte

Al festival académico que se celebrará en Madrid con motivo de la jura de S. M. el Rey, asistirán en representación de la Escuela de Veterinaria de Córdoba los alumnos del cuarto año de la misma don Felipe Pascual Merino y don José Sabater Biedma. Por la sociedad de Escolares Veterinarios irán los alumnos don Arturo Miguel Cabrera, don Félix Alvarez Prolongo y don Francisco García Pérez.

Desprendimiento

Ayer se desprendió la cornisa del muro frenal de una casa de la calle Gu-tierrez de los Ríos, sin que por fortuna ocurrieran desgracias personales.

Licenciamiento

Para el día 10 del presente mes se

rán licenciados los soldados que actualmente prestan servicio en filas, y que siendo de reemplazos atrasados lleven más de dos años en los cuerpos.

Esta orden ha sido muy bien acogida.

Chirinola

El maestro y el párvulo.

En una escuela de párvulos, durante los exámenes preguntó el maestro á uno de los niños:

—¿Porqué fueron expulsados del Paraíso Adán y Eva?

A cuya pregunta respondió el niño, con el mayor aplomo:

—Porque no podían pagar al casero

Sanidad de las carnes

Certificación pericial

Don José Herrera y Vázquez, Profesor veterinario, Perito Inspector de carnes y sustancias alimenticias, de servicio en el matadero de esta ciudad.

Certifico: que en el día de la fecha se han sacrificado en dicho establecimiento, trece reses vacunas, treinta y tres lanares y cuatro con tres rastras cabrias, presentadas por don José Barea, cuyos ganados he reconocido, encontrándose sus carnes en completo estado de sanidad.

Y para que conste y á los efectos que procedan, expido la presente certificación con el sello de esta Inspección, en Córdoba á 5 de Mayo de mil novecientos dos.—José Herrera Vázquez.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Juan Anteportam Latinam, y Ntra. Sra. de Araceli, patrona de Lucena.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la iglesia del Arcángel San Rafael, por D. Francisco Lozano Valdés y señora, en sufragio por sus difuntos.

Liturgia.—Día 6.—Feria tercera.—Rogativas.—La Misa y oficio son de San Juan Anteportam-Latinam, con rito doble mayor y color encarnado. Hay Credo, el prefacio es el de los Apóstoles.

Mes de María

En la iglesia auxiliar de San Agustín se celebrará el mes de María, dando principio á las oraciones.

En la ermita de Nuestra Señora de la Aurora se celebrará el mes de María, dando principio al toque de oraciones. Los domingos y días festivos habrá cánticos.

Durante el mes de Mayo se celebrará en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, á las siete y media de la mañana, el piadoso ejercicio del mes de María, consagrado á Nuestra Señora del Amparo, siendo costeados estos cultos por varios devotos.

En el monasterio de la Encarnación se hará el mes de María á las seis y media de la tarde.

En la parroquia de San Pedro se hará el ejercicio del mes de María á las ocho de la mañana.

En la parroquia de San Nicolás se hará el ejercicio del mes de las flores, consagrado á la Santísima Virgen: á las nueve de la mañana se celebrará el santo sacrificio de la Misa, durante el cual se rezará el santo rosario y después se seguirá el ejercicio correspondiente. Los domingos y días festivos tendrá lugar al toque de oraciones, con sermón y cánticos.

En el santuario de la Virgen de la Fuensanta continúa el ejercicio del mes de María, á las seis de la tarde. Los domingos y días de fiesta con cánticos.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Aceite, de 30 á 30 y 1/2 reales arroba.—Trigo duro, á 38 reales fanega.—Idem blanquillo, á 40.—Cebada, de 21 á 22.—Habas castellanas, á 34.—Alpiste á 45.—Garbanzos tiernos, de 80 á 90.—Idem duros, á 46.—Escala, á 18.—Harina blanca extra, á 17 1/4.—Idem corriente, á 16 y 3/4.—Idem recia asemolada, á 15.—Idem superior á 14 y 1/2.—Id. corriente á 14 y 1/4.—Id. tercera á 11.—Cabezuela, á 11 reales fanega.—Salvado, á 7.—Hoja, á 6.

Pasatiempos

CHARADA

Del verbo ser, la voz prima;
dos cuarta cierto ganado
en Badajoz abundante;
en Coria yo veo y hallo
el tres tres más distinguido
el que es de esta tierra pasmo;
niño de las tres dos llaman,
con subido desacato
á Jesús si lleva el mundo
en la palma de la mano.
Total es juntar, unir,
por los medios adecuados,
las anillas que después
una cadena formaron.
(La solución en el próximo número.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR:
R.A.-SAN-TE

La han acertado: La de los canarios, Una dama, Pamplinas, D. Tancredo, Curriñche el de la oficina y Bocaccio.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía de zarzuela y ópera española dirigida por los Sres. Aguadé y Constanti.

FUNCION PARA MAÑANA

La zarzuela en tres actos y siete cuadros, *El salto del Pasiego*.

PRECIOS

Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Sillas con entrada, 2 pesetas.—Anfiteatro con idem, 1 peseta.—Entrada de palco, 2 pesetas.—Entrada de grada 50 céntimos.

El timbre á cargo del público.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la madrugada

Madrid 5 (5)

El jefe del gobierno se encuentra en el mismo estado de salud. Anoche se retiró temprano á descansar y hoy no saldrá tampoco de su domicilio.

Anoche se celebró en el teatro Real un concierto extraordinario y concurso musical patrocinado por la Reina, en beneficio de los grupos escolares.

Al acto asistió escasa concurrencia.

Los señores duque de Tama mes y marqués de Cabriñana, han enviado sus padrinos al señor Piñillos, primer firmante de la carta que publica *El País*, en la que se protesta de la calificación del Sr. Lerroux.

El desafiado se niega á batirse.

La herida ocasionada al Litri por el primer toro de los lidiados ayer en la Crcuña, tiene una extensión de 12 centímetros, y afortunadamente no es de gravedad.

Mejoria

El Sr. Sagasta se encuentra algo mejor. Esta mañana tomó una purga. Le han visitado varios ministros. Permanece en su domicilio.

La firma de hoy

La firma de hoy ha carecido de interés.

Reina grave

La joven reina Guillermina de Holanda se encuentra gravísima á consecuencia de haber dado á luz prematuramente.—*Mencheta*.

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

UN NÚMERO
25 CÉNTS.

UN NÚMERO
25 CÉNTS.

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.^a plana, 15 en 2.^a y 30 en 1.^a A dos id. 10 id. en 3.^a, 25 en 2.^a y 50 en 1.^a

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

LA VERDAD

IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CORDOBA

LIBRERÍA, 18

CASA ESPECIAL

Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad; para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES

En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.^a Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma in-glesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN

De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

CENTRO TÉCNICO CONSULTIVO Y EJECUTIVO DE CONSTRUCCIONES

DIRECTORES

Don Adolfo Castiñeira, Arquitecto.

» José Soriano, Ingeniero de Caminos

» Luis Baquera, Ingeniero Militar.

Calle Leones, número 2, principal

Este Centro se encarga de la redacción de proyectos y ejecución de toda clase de obras, levantamientos de planos de fincas rústicas y urbanas, peritajes y tasaciones, instalaciones de fábricas y maquinarias de industrias modernas, y en general, de cuanto afecta á las ramas de arquitectura e ingeniería.

Horas de Oficina: De 10 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde

VINOS FINOS DE LA RIOJA

TELESFORO P. PÉREZ

LOGROÑO (RIOJA)

••• MEDALLAS DE PLATA: MANILA, 1895, Y PARIS, 1900 •••

Vinos finos tintos elaboración "Medoc,"

Vinos blancos especiales elaboración "Santernes y Barsac,"

Rioja Clarete.

Rioja Blanco Seco.

Rioja Fino.

Rioja Blanco Embocado.

Condiciones especiales para el Comercio

Para pedidos en Córdoba y su provincia, D. José León Heredia, calle Parras, n.º 6

TÍSICOS, CATARROSOS, ASMÁTICOS, DISNÉICOS

LOS QUE PADECEN ronquera, fatiga y espectoración como consecuencia de estados especiales de la faringe, laringe, bronquios y pulmones, toda clase de toses, y en especial la tos ferina, se curan con el JARABE BENZO-BALSAMICO, á base de bromoformo y clorhidrato de heroína, que prepara el Dr. D. Enrique Villegas, de Córdoba.

Catedráticos de Medicina y cuantos Médicos lo han ensayado, certifican de sus beneficiosos resultados y éxito seguro. En Cataluña, Aragón y otras comarcas ha tenido mucha aceptación y empieza á propagarse por América y otros países extranjeros. De venta en todas las farmacias á 3'00 ptas. frasco.—Depósito general, en casa de su autor, Almagra, 30